

La fête des écoles est un énorme succès

Vendredi dernier, l'association de parents d'élèves, présidée par Bertille Fornel, était réunie et à pied d'œuvre pour préparer la fête des écoles et de la musique.

Les festivités ont démarré avec les maternelles qui ont lu, non sans une certaine émotion, un petit texte d'adieu à leur école, puisqu'à la rentrée prochaine ils intégreront la nouvelle.

Puis tout le monde s'est rendu au jardin des Bordes pour écouter quelques chansons interprétées par les tout-petits, suivis avec autant de succès par les primaires. Les écoliers ont brillamment animé cette fête de l'école en chantant devant leurs parents, grands-parents, des chansons maintes fois répétées.

Le public a rejoint la cour de l'école primaire, aménagée de tables et de chaises pour partager un repas « auberge espagnole » en musique avec les chorales, encadrées par l'IMR.

La chorale de Bourrou a été la première à ouvrir le bal en interprétant plusieurs chants en occitan, biélorusse, italien et africain.



Les enfants ont lu un petit texte d'adieu à leur école, non sans une certaine émotion. PHOTO P. P.

La dernière chorale à monter sur scène était composée de membres des Versannes et d'Agonac. Le programme varié et entraînant a magnifié cette fête des écoles et enchanté les spectateurs venus nombreux.

Vers 21 heures, Bench, jeune compositeur interprète d'origine Périgourdine, a pris possession des lieux pour assurer un concert

de qualité. Le personnel des écoles, la municipalité, les parents d'élèves et tous les participants qui se sont investis pour cette fête étaient ravis de son succès.

■ **Correspondant:DL**
Paul Plaza.
Tél : 06 16 21 69 76.
paul.plaza@orange.fr

Le comité ne chôme pas pour cet été

Le comité des fêtes d'Agonac est toujours actif malgré la chaleur accablante. Ses membres ont encore en mémoire la très belle fête organisée le mois dernier sur la commune.

Il s'est réuni mardi autour de Serge Bouthier, son président, afin d'évoquer la suite des festivités estivales.

Et le prochain rendez-vous aura lieu samedi à partir de 19 h 30, au Lyonnet avec le feu de la Saint-Jean. Les membres du comité ont peaufiné les derniers détails de ce rendez-vous. La buvette et la restauration seront assurés avec notamment des grillades-frites et glaces.

Inscriptions ouvertes pour le vide-greniers ouvertes

Cette manifestation sera accompagnée d'un grand bal en plein air. D'autre part, le comité des fêtes a abordé la 20^e édition de la célèbre et mythique course à pied Mike Bishop qui se déroulera le 14 juillet à partir de



Le comité des fêtes a planché sur la Mike-Bishop et le vide-greniers.

PHOTO P. P.

9 h 30. Les inscriptions sont déjà ouvertes au 05 53 06 35 26 ou par mail, sur l'adresse cdf.agonac@yahoo.fr. Il a été question du vide-greniers du 21 Juillet. Les personnes souhaitant un emplacement peuvent déjà

réserver au 05 53 06 35 26 et 06 14 85 97 75.

■ Correspondant DL

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr

Antiquités et vieilles mécaniques à l'Ephad

Dimanche dernier, il y avait foule à l'Ehpad des Chênes verts pour son vide-greniers. Ils étaient nombreux à installer de multiples objets chargés d'histoire et vendus à tout petit prix dans le grand parc, la journée étant belle et le soleil complice.

En fin de matinée, le vrombissement d'une trentaine de motos a troublé pour quelques instants la quiétude du lieu, en prenant place dans les espaces extérieurs de l'établissement. Un club de motards bordelais a ainsi pu faire découvrir ses véhicules et discuter de sa passion avec les résidents et autres personnes.

Après le déjeuner, les pensionnaires ont pu profiter des animations dans le parc. Cette journée festive a été très appréciée de tous.



Un vide-greniers a animé les allées du parc des Chênes verts dimanche.
PHOTO PAUL PLAZA

La fibre en approche avec le nœud de raccordement



Le 7^e nœud de raccordement optique (NRO) est désormais en place à Agonac. Les prochains seront installés à Cubjac, le 23 juillet, et à partir de la rentrée sur Mouleydier et La Roche-Chalais. PHOTO RÉMI PHILIPPON

Ludovic IBARZ

libarz@dordogne.com

C'est à proximité des services techniques communaux et de la mini-déchetterie d'Agonac que le 7^e nœud de raccordement optique (NRO) a été installé en Dordogne. Il rejoint ceux déjà mis en place à Terrasson, Sarlat, Boulazac, La Douze, Les Eyzies et Montignac.

Il est également l'un des plus petits installés à ce jour, seulement 12 m².

L'opération de dépôt aura été délicate, hier matin, car au-dessus de l'endroit choisi pour son installation se dresse une ligne électrique. Tout s'est finalement bien passé. Le NRO a été posé sans encombre.

910 prises à Agonac et 334 à Cornille

« Il permettra de raccorder dans leur ensemble les communes d'Agonac, soit 910 prises, Cornille, pour 334 prises, et partiellement Saint-Front-d'Alemps pour une trentaine de prises,

Le 7^e nœud de raccordement optique a été installé hier matin à Agonac. Voilà qui rend encore plus palpable l'arrivée de la fibre sur le département qui espère voir 100 % du territoire raccordé d'ici 2025.

Brantôme, pour une vingtaine de prises et Eyvirat pour seulement deux prises actuellement », explique Stéphane Dobbels, conseiller départemental du canton de Trélissac et maire de Cornille. Le prochain NRO sera installé le 23 juillet, à Cubjac. Suivront à partir de la rentrée Mouleydier et La Roche-Chalais.

Ces installations entrent dans le cadre de la première phase du maillage de la Dordogne en fibre par le syndicat Périgord Numérique. Des travaux ont actuellement lieu sur divers

points du département où la tranchée est en activité à Sarliac-sur-l'Isle, sur l'axe Cubjac-Agonac. Cette première phase devrait prendre fin. Commencera alors la seconde phase qui devrait permettre à l'ensemble du département d'être raccordé à la fibre, dès 2025. L'arrivée de la fibre est attendue. « Cela concerne aussi bien les professionnels que les particuliers, surtout que de nombreuses démarches administratives se font par internet », lance Stéphane Dobbels.

Un investissement global de 286 millions d'euros

Pour rappel, la première étape des travaux a débuté l'an dernier avec le lancement des études dans 59 communes en prévision de la construction de 33 985 prises. La seconde étape du déploiement du réseau FTTH (Fiber to the home - La fibre à domicile) est, pour cette année, la réalisation de 26 942 prises.

En terme d'investissement global, plus de 286 millions d'euros seront investis dans cette opération d'ampleur.

AGONAC

Une centaine de spectateurs pour le cinéma pas tout à fait en plein air

La cinquième édition de ciné plein air a été encore une fois un succès réunissant une centaine de convives, sur le parking de la salle des fêtes pour y déguster leurs

plateaux repas en attendant le film. Du fait du risque d'orage, c'est finalement dans la salle des fêtes qu'a été projeté *Edmond*. PHOTO PAUL PLAZA



COURSE SUR ROUTE. 20^e ÉDITION DE LA MIKE BISHOP

Entre chaleur et effort, la Mike Bishop a connu un beau succès

- Dimanche matin avait lieu la 20^e édition de la Mike Bishop à Agonac.
- Pas loin de 200 coureurs se sont donné rendez-vous.
- L'occasion pour certains de réaliser de très beaux chronos.

Boris REBEYROTTE
sportsil@dordogne.com

Qui a dit que les courses sur route ne faisaient plus recette ? Certainement pas les organisateurs de la Mike Bishop, à Agonac. La preuve, dimanche matin, ils étaient un peu moins de 200 à prendre le départ pour cette 20^e édition. « Le fait d'être inscrit au challenge départemental joue quand même beaucoup », explique Corinne Bouthier qui a repris l'organisation il y a deux ans. Mais, avec deux cents coureurs et



Chaque coureur a tenu à préserver la mémoire de Mike Bishop en bravant la chaleur. PHOTO BORIS REBEYROTTE

une cinquantaine de marcheurs, on peut s'estimer heureux. » De même, si les trails sont réputés plus techniques, voire plus durs, la MB n'est pas non plus une promenade de santé. Avec un dénivelé

positif de 250 mètres, elle a mis les jambes des concurrents à rude épreuve. « C'est la première fois que j'en vois qui marchent dans la deuxième côte » confie même l'organisatrice. Il faut dire qu'à

9 h 30, le soleil était déjà haut dans le ciel et le thermomètre affichait plus de vingt degrés. C'est dire à quel point les coureurs ont été courageux finalement. Créé en hommage au marathonnien gallois

Mike Bishop, venu vivre dans ce coin de Dordogne et mort d'un accident de travail, la course a ses habitués.

Un terrain de jeu pour certains

Ceux qui viennent tous les ans, comme Hélène Da Costa-Vale, sur le podium des féminines depuis de longues années. Ou encore le lauréat, Arnaud Genand. « Je ne vis dans le coin que depuis peu de temps, livre-t-il. Mais c'est une course que j'apprécie. Il y a une super organisation, c'est la deuxième fois que je la fais et c'est très sympa. Même si le parcours n'est pas plat. »

Une gageure pour lui qui a avalé les 10 km en moins de quarante minutes (36'27) laissant son dauphin à presque deux minutes derrière. « On ouvrait la course avec le quad », raconte l'organisatrice. Et, à un moment, on a vu un coureur tout seul. En deux kilomètres, il avait déjà creusé l'écart et a maintenu une sacrée cadence sur tout le parcours. Il faut dire que le garçon est un habitué des marathons et participera d'ailleurs au prochain marathon de New-York. « Ça y est, j'ai mon dossard, sourit-il, tout est calé ».

« Une fille m'a demandé si j'étais une princesse »



Élue samedi Miss Périgord, Janique Ardouin a repris le travail lundi comme si de rien n'était, au centre de loisirs d'Agonac où elle est animatrice. Elle est également Atsem au sein de l'école du village. PHOTOS P.-F.T.

Pierre-François TALMA
redactiondl@dordogne.com

Passer une partie de l'été en centre de loisirs, c'est bien souvent un bon moment pour les enfants. Mais quand l'une de vos animatrices est une Miss, là ça devient extraordinaire. C'est le cas des enfants d'Agonac. Depuis samedi dernier, Janique Ardouin, employée comme Atsem (agent territorial spécialisé des écoles maternelles) remplaçante sur la commune, a reçu une nouvelle casquette (ou plutôt couronne), puisqu'elle a été élue Miss Périgord 2019, à tout juste 21 ans.

« Lundi, ils étaient tous au courant »

« Quand je suis revenue travailler lundi, les enfants tapaient sur les tables en chantant "Miss Périgord ! Miss Périgord !" » sourit-elle. Car si elle explique ne pas avoir voulu trop en parler avant l'élection, la nouvelle de son élection s'est vite ébruitée. « Lundi, ils étaient tous au courant. Ils l'ont su grâce à leurs

Janique Ardouin, fraîchement élue Miss Périgord, a une autre passion : travailler avec les enfants. Atsem à l'école d'Agonac, elle encadre le centre de loisirs cet été. Dès lundi, tous les enfants l'ont félicité.

parents. *Beaucoup d'entre-eux sont d'ailleurs venus me voir, me féliciter.* » Mais loin de prendre la grosse tête, la jeune femme assure qu'elle restera « *la même personne, naturelle* », quoi qu'il arrive. Celle qui a toujours voulu connaître le milieu des Miss, qu'elle regardait déjà dans son enfance, mais aussi celle qui a à cœur de travailler avec les enfants.

Travailler avec les enfants, « j'en ai besoin »

« Au quotidien, ce sont des rires, de la joie, j'en ai besoin », assure-t-elle. L'élection étant

encore toute récente, Janique admet ne pas encore « *se rendre trop compte* » des changements. Même si certaines choses ont déjà changé. « *Hier, une petite fille m'a demandé si j'étais une princesse, s'amuse-t-elle. Je lui ai répondu que j'avais une couronne, mais que je n'étais pas une princesse.* »

Des enfants avec qui elle va passer une bonne partie de l'été au centre de loisirs, en attendant la prochaine étape : l'élection de Miss Aquitaine, le 14 septembre prochain à Bergerac.



La Miss passera l'été à travailler. En septembre, elle se tournera ensuite vers sa nouvelle échéance : Miss Aquitaine.

Muddy Gurdy a conquis son public

Mercredi dernier, il y avait du monde sur le parking de la salle des fêtes. Plus de 200 personnes se sont déplacées afin d'accueillir le groupe de blues Muddy Gurdy à l'occasion du MNOP 2019.

Durant toute la soirée le groupe a déroulé les titres de son dernier album, enregistré aux États-Unis et présélectionné aux Grammy Awards 2019, l'équivalent américain des victoires de la musique, dans la catégorie du meilleur groupe de blues étranger. Le groupe mélange brillamment le blues du Sud des États-Unis avec une vielle à roue made in Auvergne et des clins d'œil aux rythmes africains avec une



Muddy Gurdy lors de leur concert à Agonac. PHOTO PAUL PLAZA

plongée plus intime, mais syncopée, dans l'univers du blues du Mississippi.

Toute la soirée le public agonaçois a été conquis par la voix de

Tia. Muddy Gurdy a ouvert une nouvelle alternative au blues et a réussi la rencontre inédite entre deux cultures jamais associées jusqu'à aujourd'hui.

L'école d'été, pour favoriser le partage et la transmission



Les étudiants qui vont participer à cette première édition de l'école d'été. Au programme : balades, cours de yoga, émission de radio, agora et temps de rêverie... PHOTO PAUL PLAZA

Vendredi dernier, le jardin des Bordes a connu l'affluence des jours de fêtes lors de la soirée inaugurale de « l'école de l'été ». Lors de cette première ce sont neuf sympathiques étudiants et un retraité qui ont posé leurs valises étant invités par la commune jusqu'au 29 juillet avec la volonté d'animer un lieu d'expérimentation et de développer un espace de transmission et d'apprentissage interdisciplinaire. Mais aussi de partager avec l'ensemble des habitants l'histoire de leur village ainsi que des compétences et des savoir-faire en commun. Christelle Boucaud, maire de la commune, a présenté le concept de cette école, issu du projet Traverses et Inattendues, une plateforme artistique qui a existé trois années de suite à la Chapelle-Faucher, autour du partage, de la transmission et de la présence à l'autre.

Neuf étudiants et un retraité

Il se donne pour rôle d'offrir à des étudiants et anciens étudiants une parenthèse pour questionner les modes de transmission traditionnels et s'autoriser à en expérimenter de nouveaux, en entraînant dans leurs sillons les participants de la commune. Chaque étudiant se sont ensuite présentés. Il y a d'abord Louka

Agonac organise la première édition de « l'école d'été », qui se veut être une expérimentation artistique, pédagogique et sociale. Neuf étudiants et un retraité vont plancher jusqu'au 29 juillet.

Azzopardi 25 ans, diplômé en design, qui aimerait proposer des ateliers de conception et de construction collective ou créer des sentiers de promenades.

Il y a **Charlie Chine**, diplômée des Beaux-arts, qui se propose de réaliser une radio-libre à partir de la radio CiBi.

Il y a **Fang Dong**, 27 ans, diplômé des Beaux-arts lui aussi, qui interroge sur les questions sensibles de la fracture numérique.

Il y a **Natacha Jouot**, 25 ans, diplômée d'une école d'art et professeur de yoga, qui proposera des cours.

Il y a **Gabriela Cruz Endriguez**, 29 ans, designer graphique, qui travaille sur le collage, l'affiche, la photographie, le design éditorial et interactif.

Il y a **Agathe Plenizio**, 21 ans diplômée en licence d'arts plasti-

ques, qui souhaite partager ses connaissances des plantes médicinales lors de tisanes conviviales. Il y a **Lucas Leclercq** 22 ans, étudiant en arts plastiques, qui veut réfléchir à une forme autre pour l'école.

Il y a **Adèle Morland**, chercheuse-doctorante, qui s'intéresse à la participation des habitants des quartiers populaires.

Il y a encore **Denys Zhdanov** 22 ans, diplômé de l'académie d'architecture en Ukraine et actuellement étudiant aux Beaux-Arts à Bordeaux, qui souhaite mettre en place un projet artistique à Agonac.

Des échanges avec les habitants

Et enfin, il y a « l'ancien », **Jean-Claude Pargney**, habitant à la Chapelle Faucher, enseignant et chercheur en biologie à la retraite depuis dix ans, qui s'est intéressé de près à la truffe.

Cette soirée de présentation s'est poursuivie par de nombreux échanges positifs et constructifs avec les habitants, autour d'un repas façon auberge espagnole qui a permis de mettre au point plusieurs projets artistiques, pédagogiques et sociaux.

La communication avec les habitants se fera via un panneau visible à l'entrée du jardin des Bordes sur lequel le programme sera mis au fil de sa construction.

Un 14 juillet sportif et animé

24/07/2019

En plus de la mythique course Mike Bishop le village a été très animé pour le 14 juillet. Dès 9 heures, ce sont une cinquantaine de marcheurs de l'association Les Foulées Agonacoises - avec à sa tête la présidente Chantal Brajot - qui se sont élancés pour une randonnée pédestre de 8 km au profit de l'association Vaincre la mucoviscidose.

Vers 11h30 ce fut au tour des enfants d'entrer en compétition en participant à deux courses (1,6 km et 0,7 km), où se sont mêlées compétition, solidarité et convivialité. Les enfants ont été très applaudis pour leur combativité et leur courage.

Cette année un équipage du Team GC Dordogne composé d'une dizaine de coureurs, a pris part à la Mike Bishop. Ils ont



Chantal Brajot, présidente des Foulées agonacoises (à droite). PHOTO P.P.

permis à deux enfants en situation de handicap de participer à la course, installés sur deux joëlettes au milieu des sportifs valides.

Le comité des fêtes, représenté par son président Serge Bouthier

et la maire Christelle Boucaud, vice-présidente du Département en charge de la jeunesse et du sport, se sont réjouis de la belle réussite de cette manifestation qui a attiré de nombreuses personnes pour la 20^e édition.

CORNILLE

La fête des moissons prête pour dimanche

La 5^e édition de la fête des moissons aura lieu dimanche à Cornille, au lieu-dit Bayot. C'est là qu'une quarantaine de bénévoles du collectif Agonac, Château-l'Évêque, Cornille, Eyvirat, Saint-Front-d'Alemps se sont retrouvés.

Ils ont ainsi défini les emplacements stratégiques (parking, chapiteaux, cuisine, repas, buvette, sanitaires).

La réunion s'est poursuivie dans la salle communale de Cornille afin de mettre au point les nombreuses et multiples tâches nécessaires au bon déroulement de cette journée festive.

Vieux tracteurs et four à pain

Elle s'annonce d'ailleurs riche avec un petit goût d'autrefois, avec ses moissons et battages à l'ancienne, son exposition de vieux matériel et d'anciens tracteurs. Les temps forts seront la mise en route d'un ancien trac-



Les bénévoles ont figolé les détails de la fête. PHOTO P. P.

teur à moteur semi-diesel deux temps à boule chaude chauffée au gaz et l'entrée en action de la moissonneuse-batteuse.

Côté animation, le public pourra profiter des promenades en calèche, suivre des parties de foot-tracteurs ou l'installation et la mise en service d'un four à pain au feu de bois.

La fête des moissons et battages à l'ancienne se déroulera à Cornille, lieu-dit Bayot, dimanche toute la

journée. Restauration et buvette assurées. L'entrée est gratuite. Casse-croûte du matin : 8 €. Repas traditionnel de midi (sous chapiteau) : 20 €. Vu le succès des éditions précédentes, il est prudent de réserver pour le repas car les places seront limitées. Renseignements et réservations : 06 11 68 79 94 ou 06 20 99 17 91.

■ Correspondant DL

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr

Le vide-greniers a eu du succès

Le vide-greniers d'Agonac a fait le plein d'exposants et de chineurs, dimanche dernier. Une belle répétition pour le comité des fêtes avant la foire aux vins, les 3 et 4 août prochains.

Convivialité et bonnes affaires étaient au rendez-vous pour le grand vide-greniers organisé, dimanche dernier, par le comité des fêtes, ravi de son déroulement. Il y a eu une cinquantaine d'exposants et de nombreux visiteurs.

Le grand déballage a eu lieu très tôt sur le parking de la salle des fêtes. De nombreux visiteurs et passionnés de brocante sont venus le matin arpenter les abords des allées des brocanteurs à la recherche de la bonne affaire ou du coup de cœur. Une manière



Le vide-grenier a eu lieu sur le parking de la salle des fêtes. PHOTO P. P.

de recycler des objets inutiles pour les uns, et convoités par les autres.

Répétition générale

Tout le monde ne pouvait que se réjouir de cette belle et bonne journée puisque les bénévoles du comité des fêtes avaient tout prévu et l'on pouvait trouver aussi de quoi se restaurer et se désaltérer, à petit prix, durant toute la journée. Les chineurs et exposants ont passé une bonne et

agréable journée conviviale. Les bénévoles auront quelques jours de répits avant d'enchaîner. Sous la direction du président du comité des fêtes, Serge Bouthier, Ils vont préparer la foire aux vins qui se tiendra sur la même place les 3 et 4 août prochains. Ce sera la plus importante et dernière animation de l'année.

■ Correspondant DL

Paul Plaza.

Tél : 06 16 21 69 76.

paul.plaza@orange.fr